

Sostenibilidad Medioambiental

## EL AYUNTAMIENTO ADJUDICA LA MEJORA DEL JARDÍN HISTÓRICO DE LA FINCA LA CÓNSULA

La actuación incluye el arreglo de las instalaciones y la replantación de más de 8.000 unidades de distintas especies arbóreas, arbustivas, palmáceas y tapizantes

12/11/2023.- El Ayuntamiento de Málaga, a través del Área de Sostenibilidad Medioambiental, va a acometer actuaciones de mejora en los jardines de Finca La Cónsula, que están considerados uno de los espacios verdes catalogados de mayor valor en la ciudad. La actuación consistirá tanto en el arreglo de caminos como en aportes de tierra y la realización de plantaciones de distintas especies cuyo suministro también forma parte del contrato que acaba de ser adjudicado a la empresa Naturland Acondicionamiento de Espacios Exteriores por un presupuesto de 68.153,64 euros y un plazo de ejecución de dos meses.

Los trabajos se llevarán a cabo en el jardín principal, un espacio de 24.000 metros cuadrados situado frente a la escuela de hostelería del mismo nombre en el Distrito de Churriana que tiene la calificación de histórico, por lo que su conservación forma parte del servicio de mantenimiento de jardines históricos y emblemáticos de la ciudad junto a otros como el Parque de Málaga, la rosaleda de Pedro Luis Alonso, los jardines de la Alcazaba o los de Picasso. Debido al estado que presentan algunas plantaciones y parte de sus instalaciones, desde el Consistorio se ha impulsado este proyecto con el que se pretende realzar el valor de este espacio verde. Con este trámite se avanza con el compromiso adquirido en el programa de gobierno municipal 2023-2027 para fomentar las sinergias entre la finca y el distrito, estudiándose la viabilidad de organizar actividades como visitas al público (actualmente se puede acceder en horario de apertura de la escuela de hostelería).

Alguna de las actuaciones más destacadas son el arreglo de los bordillos de fábrica de ladrillo, la reparación de caminos con recebo de jabre, la renovación de las redes de riego o el apeo o tala de árboles y palmeras secos cuya vitalidad está muy mermada o procedentes de rebrotes, en una situación inadecuada. Además, del terreno con aporte de tierra vegetal enriquecida y replantación de parterres con más de 3.000 metros cuadrados, donde se introducirán 8.130 unidades de distintas especies arbóreas, arbustivas, palmáceas y tapizantes que además de incrementar la masa vegetal va a suponer una ampliación de la diversidad botánica del jardín.

Dentro de la mejora de especies vegetales, una de las acciones principales será la mejora de una zona del jardín (conocido como el paseo de Washington Irving) en la que se introducirán especies de procedencia del continente americano como palmáceas de diversas especies del género *Chamaedorea*



(*Chamaedorea elegans*, *Chamaedorea metallica*, *Chamaedorea ernesti-augustii*) y arbustivas como la durante, ruselia y la meaquepasma o manto rojo. Además, se incrementará la diversidad introduciendo distintos géneros de la familia de las acantáceas y algunas variedades de hibiscos. Igualmente, se aprovechará la intervención para la introducción de especies arbóreas singulares como la araucaria imbricata.